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Reunião do Grupo de 
Trabalho de Finanças 
Sustentáveis e Força-
-Tarefa para Mobili-
zação Global contra a 
Mudança do Clima, em 
Belém, destaca neces-
sidade da mobilização 
do capital privado

Para serem cumpridas 
as metas do Acordo 
de Paris para o cli-
ma, será preciso que o 

mundo invista US$ 4 trilhões 
até 2030. É o que aponta 
um relatório apresentado 
na última semana pela em-
baixadora e Secretária de 
Assuntos Internacionais do 
Ministério da Fazenda, Ta-
tiana Rosito.

Ela também é coordena-
dora da Trilha de Finanças 
do G20.

O Acordo foi estabeleci-
do na COP 21, ainda em 
2015, e tem como objetivo 
engajar os países em ações 
para conter o aumento da 
temperatura global. A meta 

Mundo deve investir US$ 4 tri até 2030 para cumprir metas do clima

Últimas

Lira diz que há “três grandes 
nomes” para a disputa em 2025

DIVULGAÇÃO

Segundo o presidente da Casa, 
nome será escolhido para man-
ter “perfil” da Câmara

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), disse, 
nesta segunda-feira (15), 
que o nome escolhido para 
comandar a Casa a partir de 
2025 deve manter o “perfil” 
da Casa legislativa.

“Hoje, nós temos três 
grandes nomes para a 
disputa da Presidência da 
Câmara em 2025, e três 
grandes nomes do mesmo 
grupo e bloco político – eu 
tive o voto dos três nas duas 
eleições que disputei”, afir-
mou Lira ao CNN 360º (de 
segunda a sexta-feira, das 
15h às 18h).

Na Câmara, nomes como 
Antonio Brito (PSD-BA), El-

PRESIDÊNCIA DA CÂMARA

mar Nascimento (União-BA) 
e Marcos Pereira (Republi-
canos) despontam como 
possíveis sucessores de Lira 
para o biênio 2025-2026.

A eleição para presidên-
cia da Câmara acontece no 
início de fevereiro de 2025.

Na avaliação de Lira, é, de 
sua parte, “justíssimo dei-
xar que cada um caminhe, 
faça suas conversas e lute 
pelo objetivo (a Presidên-
cia)” de forma indepen-
dente, de modo que um 
nome se consolide como o 
escolhido pelo bloco par-
tidário que engloba todos 
os partidos da Câmara, com 
exceção de PSOL, Rede  

e Novo.
“Isso (de um bloco par-

tidário amplamente majo-
ritário para a eleição de 
presidente da Câmara) ini-
ciou-se há dois anos atrás, 
para que a gente tenha a 
real noção de que o melhor 
nome será escolhido para 
manter o perfil da Câmara, 
de não criar dificuldades 
econômicas, agir com de-
senvoltura na votação e 
fazer um debate amplo com 
a sociedade”, declarou.

“Então, quem fizer esse 
perfil e se adequar melhor 
a ele, terá mais chances 
de ter o voto de todos os 
deputados”, finalizou.

Mundo deve investir US$ 4 tri até 2030 para 
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é que ele não ultrapasse 
1,5 grau centígrado neste 
século em comparação com 
o final do século 18.

Tendo em vista a COP 
30, prevista para acon-
tecer em Belém no pró-
ximo ano, a autora do 
relatório destacou que 
deve ser feita uma revisão 
das ações de combate às  
mudanças climáticas.

Além disso, Rosito apon-
tou para a reavaliação do 
sistema financeiro global 
ligado a este combate.

Segundo ela, um novo 
conjunto de contribuições 
nacionalmente determina-
das (NDCs) será anunciado 
na COP 30 “alinhado aos 
planos nacionais de desen-
volvimento e investimento”. 
As NDCs são voluntárias.

“A questão da mobiliza-
ção de capital privado foi 
central nas discussões. Há 
necessidade de usar capi-
tais públicos para alavan-
car mais capitais privados, 
dado que os recursos pú-
blicos disponíveis são in-
suficientes”, disse Rosito, 
conforme comunicado do 
governo com destaques das 
reuniões do G20.

Matt Palmer/ Unsplash
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Fernando Mitre e o debate na veia  
Recebi de forma afetuosa, 

das mãos de Inácio Santiago, 
de Roger Bueno e de Neto 
Cavalcante, responsáveis pela 
direção e pelo jornalismo da 
Band Amazonas, o livro “Debate 
na Veia” de autoria do jornalis-
ta Fernando Mitre cuja leitura 
recomendo pelos detalhes dos 
bastidores da história recente 
do Brasil: os movimentos polí-
ticos para o golpe Civil-Militar 
de 64; as repressões e os aten-
tados da Ditadura; a transição 
democrática; os primeiros e os 
últimos debates presidenciais 
televisivos que pararam o Brasil. 
Tudo narrado com veracidade e 
muita ética por um  intelectual 
que se dedica à democracia e 
ao amor pelo Brasil.

Diz o dito popular que o 
homem é mais filho do seu 
tempo que filho dos seus pais. É 
uma expressão muito usada nas 
ciências humanas. E cabe muito 
bem quando da reconstrução 
da trajetória estudantil e profis-
sional de Fernando Mitre, hoje 
diretor nacional de jornalismo 
da Rede Bandeirantes. Como 
estudante da Universidade de 
Minas Gerais – UMG, participou 
das movimentações políticas 
da época, não se furtando ao 
idealismo do seu tempo es-
tudantil, com intervenção em 
reunião e encontro de jovens 
que sonhavam com mudanças. 

Foi no jornalismo que a sua 
contribuição teve mais des-
taque e importância para o 

país. Ainda, em Minas Gerais, 
trabalhou em vários jornais e 
depois, já em são Paulo, ajudou 
a implantar o Jornal da Tarde, 
do grupo Estadão, sendo seu 
diretor por 13 anos, contribuin-
do para a transição democrática 
do país e com o movimento 
pelas Diretas Já, com reporta-
gem e manchetes impactantes 
das manifestações populares. 
O povo desejava votar para 
Presidente da República.

Nos bastidores da política e 
do jornalismo, ele contribuiu 
para popularizar os debates 
de ideias e presidenciais tele-
visivos, nos últimos 40 anos. 
Em pleno debate na feitura 
da Constituição de 1988 sobre 
o melhor sistema de governo 
para o Brasil, conseguiu reu-
nir os ex-governadores Franco 
Montoro (SP) e Leonel Brizola 
(RJ), o primeiro defendia o par-
lamentarismo e o segundo o 
presidencialismo. Uma arena 
eletrônica que ajudou o país e 
os congressistas nas decisões.

Mitre esteve presente na 
elaboração e na organização 
de outros debates históricos. 
Em um momento de escolha 
do presidente por meio de 
eleições, em 1989, em plena 
redemocratização, 09 (nove) 
candidatos concorrentes, com 
ideologias diversas e de origens 
sociais diferentes, envolvendo 
socialistas, liberais, progressis-
tas, conservadores e comunis-
tas, para propor e responder 

perguntas, eles passaram pelo 
primeiro debate presidencial 
sob sua coordenação.

E, depois, tornaram-se mode-
los e experiências corretas para 
outros debates em outras emis-
soras, como no segundo turno 
de 1989, entre os candidatos 
Lula da Silva e Fernando Collor. 
Quem não lembra, também, do 
embate entre Lula e Bolsonaro, 
em 2022, ou entre Dilma e 
Aécio Neves? Tiveram a expe-
riência jornalística e intelectual 
de Mitre na organização e nas 
negociações para a realização 
dos eventos.

O Fernando Mitre é honesto 
nas suas narrativas dos fatos. 
Cita seus equívocos, seus erros 
e faz conclusões sobre os diálo-
gos que manteve com os gran-
des personagens da história 
do Brasil, nos últimos 60 anos. 
Nunca deixou de defender re-
formas importantes para o país, 
é sempre insistente quando diz 
que falta uma reforma política.

O livro Debate na Veia não 
é uma obra de ficção e nem 
trata de fontes sigilosas para 
explicar o Brasil. Com uma nar-
rativa de “sanfona”, cita fatos 
do presente e traz relação com 
o passado; narra o passado e 
faz conexões com o tempo 
presente. E mostra temas e 
problemas nacionais que são 
sempre recorrentes no país. 
Assim, o Brasil vai seguindo 
e o Fernando Mitre vai contri-
buindo para o debate público

Imagens, uma expressão da política

Com refrigerantes, carros elétricos e cigarros incluídos, mas sem armas de fogo, o dese-
nho atual do Imposto Seletivo tornaria a carga tributária de armamentos ao menos 70,3% 
menor do que a atual. O cálculo foi feito pelo Grupo de Pesquisa Tributação e Gênero 
da Fundação Getúlio Vargas (FGV) de São Paulo e foi apresentado ao vice-presidente 
da República, Geraldo Alckmin, em reunião em Brasília.

Destaque De olho

 O ex-governador do Acre Romildo Magalhães da Silva, 78, faleceu na madrugada 
deste domingo (14) em Rio Branco, em decorrência de complicações da diabetes. Na-
tural de Feijó, Romildo iniciou a carreira política como prefeito da cidade, onde exerceu 
dois mandatos, e depois tornou-se deputado estadual, vice-governador e governador 
do Estado. Assumiu o governo em 1992.

Editorial

Quase seis anos após 
Jair Bolsonaro levar uma 
facada na pré-campa-
nha, agora foi Donald 
Trump o alvo de um 
atentado. Além do fato 
de nos dois casos os al-
gozes agirem sozinhos, 
outra coincidência é fato 
de que ambos são líderes 
da direita.

A política hoje não é 
mais aquela do passado, 
quando se lutava por 

liberdade de expressão, 
depois por direito ao 
voto, em seguida pelo 
fim da inflação. Hoje 
o que se vê no mun-
do inteiro é a disputa 
ideológica. As disputas 
por neoliberalismo, co-
munismo, capitalismo, 
Guerra Fria, Crise dos 
Mísseis, Cuba, ou Mar-
telo e Foice ficaram para 
trás, apenas nos livros de 
história.

O que muitos dos 
apoiadores de Lula, Bol-
sonaro, Biden e Trump 
não entendem é justa-
mente isso. Não vira-
ram a chave. Continuam 
repetindo discurso que 
se perdeu com o passar 
dos anos. Líderes políti-
cos hoje se sentam nas 
cadeiras de poder para 
representar interesses 
bem menos globais.

Agronegócio, pautas 

LGBT, direitos das mu-
lheres, vacina, Fies, pe-
jotização e questão mais 
locais são os temas usa-
dos por esses mesmos 
políticos para engajar. 
Ficar discutindo de Karl 
Marx tinha razão, é como 
conversar com um poste.

Felizmente Bolsonaro 
e Trump sobreviveram. 
Tiveram a sorte que John 
Kennedy não teve em 
1963. No final das contas, 

a história reserva dois 
lugares para os cidadãos: 
aqueles que atiram, dão 
facada, vão para a por-
ta de quartel, balançam 
bandeiras, brigam com a 
família e os amigos.

E os que faze a roda 
girar sob a ameaça de 
ser o próximo Trump. Ou, 
na melhor das hipóteses, 
ter o privilégio de ser o 
próximo presidente, seja 
lá que país for.

Facada e tiro  

Aparentar vigor juvenil, cor-
po musculoso e curvas bem 
definidas fazem parte dos 
predicados contemporâneos. 
Um andador é sinal de fraque-
za nas pernas. A imagem, de 
um andador na capa da revista 
The Economist, é a forma de a 
publicação sugerir que Joe Bi-
den, candidato nas próximas 
eleições dos Estados Unidos, 
deveria ser substituído na cor-
rida presidencial.

Independentemente da dis-
cussão, se o candidato deve ou 
não ser substituído, é necessá-
rio, em tempos de linguagem 
visual, compreender a gramá-
tica da capa da revista.

Por quê?
A imagem funciona como 

um estímulo para uma respos-
ta imediata, um sinal verme-
lho, uma ideia vem à mente 
no primeiro olhar. As imagens 
podem ser usadas para esti-
mular um compra, favorecer 
a cristalização de costumes 
ou estimular a crítica e insub-
missão aos padrões vigentes.

A imagem “pega” quando 
desperta, de imediato, o mes-
mo sentimento na maioria 
das pessoas. A foto da capa 
sugere fragilidade, velhice, 
no contexto, incapacidade 
de governar.

O editor acertou a mão ao 
qualificar a força muscular 
como atributo para o exer-

cício da política e do poder. 
Regimes autoritários, alguns 
comandados por militares, 
são a expressão da força e 
do poder. Regimes demo-
cráticos são a expressão do 
saber, da razão. Cada parte do 
corpo na sociedade ocidental 
sugere, de uma forma ou de 
outra, o lugar do poder. O 
cristianismo valorizou o co-
ração, os românticos o olhar 
e a extrema direita as pernas 
e seu entreato.

Imagens de um sábio bar-
budo, de um velho inventor 
genial, ou de um estadista 
com bengala são figuras do 
passado. Velhas como o tem-
po passado. Passou.

Atualmente os gladiadores 
estão em alta. Na Antiguida-
de, treinados para a guerra 
e para as lutas, em razão 
dos armamentos, não podiam 
cair, tropeçar. Um escorregão 
poderia resultar na morte por 
uma espada, por um triden-
te, uma corda, um estilingue, 
entre outros armamentos. A 
musculatura das pernas e dos 
braços, a força, garantia a 
vida na guerra ou na arena. 
Na atualidade a musculação 
serve mais à sedução do que 
para a guerra. Os drones pos-
suem uma tecnologia supe-
rior. Supostamente matam de 
maneira cirúrgica. Quanto às 
armas de fogo, dispensam a 
força, mas exigem pontaria. 

Na atualidade, têm como alvo 
preferencial a cabeça, o ins-
trumento da razão.

Na Idade Média, como 
nos lembra Pierre Francastel, 
as imagens permitiam uma 
revelação do absoluto, “um 
diálogo interno do homem 
com a natureza”, equilíbrio, 
tradição grega. A idade avan-
çada de uma pessoa sugeria 
sabedoria. O antigo pacote do 
humanismo supunha a tota-
lidade, com destaque para o 
coração e a razão.

Na origem desta história 
antiga está o velho diálo-
go, receita de Sócrates. Com 
idade avançada para a épo-
ca, pautou muitas conversas. 
Morreu em nome delas. To-
mou a cicuta ao lado dos ami-
gos. Tinha 70 anos. Deixou de 
herança os diálogos (dialética 
socrática), a maior invenção 
dos humanos para uma vida 
em sociedade.

Um outro barbudo, Leonar-
do da Vinci, além de pintar, 
gostava de máquinas. Ele deu 
início a uma série de invenções 
com desdobramentos técni-
cos e tecnológicos. Abriu ca-
minho para outros inventores 
até os dias de hoje. O velho 
queria voar.

Muitos séculos depois, ape-
sar das pedras no caminho, 
um estadista segurou a onda 
na Segunda Guerra Mundial. 
Ele usava bengala.

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas da USP

Janice Theodoro da Silva
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Cidades

A unidade, que rea-
lizou mais de 7,5 mil 
atendimentos de ur-
gência e emergência 
neste semestre, vai 
ganhar mais 28 leitos

O Governo do Esta-
do está realizando 
obras de reforma 
e ampliação no 

Centro de Saúde Mental 
do Amazonas (Cesmam), 
localizado na avenida De-
sembargador João Macha-
do, Planalto, zona centro-
-oeste. Com as obras, a 
unidade vai ganhar mais 20 
leitos de enfermaria e oito 
de observação, passando a 
contar com 45 no total. A 
área construída vai aumen-
tar de 531,27 metros qua-
drados para 1.902 metros 
quadrados. A informação é 
da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM).

Segundo a secretária de 
Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, as obras, que es-
tão sendo executadas pela 
Unidade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE), estão 
avançando rapidamente e 
a previsão é de que tudo 
esteja concluído até dezem-
bro deste ano. O investi-
mento, segundo ela, é de  
R$ 10,7 milhões.

As obras, conforme a se-

Centro de Saúde Mental do Amazonas (Cesmam), localizado na avenida Desembargador João Machado, Planalto, zona centro-oeste

DIVULGAÇÃO

Governo do Estado realiza obras no 
Centro de Saúde Mental do Amazonas

cretária, cumprem o propó-
sito de reforçar a estrutura 
de atendimento em saúde 
mental no Estado e melhorar 
ainda mais o acolhimento 
aos pacientes. “São ações 
que fazem parte do Progra-
ma Saúde Amazonas, cria-
do pelo governador Wilson 
Lima, com foco na ampliação 
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da oferta de serviços na rede 
pública”, destaca.

Nayara ressalta que, no pri-
meiro semestre de 2024 (de 
janeiro a junho), o Cesmam 
realizou 7.512 atendimentos 
de urgência e emergência 
psiquiátricas. No mesmo pe-
ríodo de 2023, foram 3.968 
mil, um aumento de mais de 

80%. “Os números demons-
tram que há uma demanda 
crescente e, por isso, a rede 
estadual de saúde trabalha 
na ampliação da oferta do 
serviço, garantindo melhor 
acolhimento para esse pú-
blico”, reforça.

As obras que estão sen-
do realizadas contemplam a 

ampliação da unidade, que 
atualmente possui 531,27 
metros quadrados de área 
construída e passará para 
1.902 metros quadrados, 
destaca o secretário da 
UGPE, Marcellus Campêlo.

O secretário destaca que 
entre as melhorias que es-
tão sendo executadas está 

Governo monta força-tarefa 
para vítimas em Nhamundá

Programa leva atendimento especializado 
a São Gabriel da Cachoeira 

 Equipes da Defesa Civil 
e secretarias de Assistência 
Social (Seas) e Justiça e Ci-
dadania (Sejusc) chegaram, 
na manhã desta segunda-
-feira (15/07), ao município 
de Nhamundá (a 383 qui-
lômetros de Manaus) onde, 
na madrugada de hoje, um 
incêndio de grandes pro-
porções atingiu 14 residên-
cias, resultando na morte de 
uma criança de três anos, 
além de ter deixado outras 
duas feridas e, aproxima-
damente, 60 pessoas desa-
brigadas. Por determinação 
do governador Wilson Lima, 
uma força tarefa foi monta-
da para atender as vítimas  
do incêndio.

“Eu me solidarizo com as 
famílias atingidas pelo in-
cêndio e lamento profun-
damente a perda da vida 
de uma criança. Conver-
sei com a prefeita Marina 
Pandolfo e acionei toda a 
estrutura do Governo do 
Estado para dar o suporte 
necessário ao município; 
e para que essas pessoas 
possam se recuperar dessa 
tragédia. Nossa prioridade 
é garantir que todos rece-
bam a assistência necessá-
ria neste momento difícil”, 
disse o governador.

Em pronta resposta, 14 
servidores da Defesa Ci-
vil, Sejusc e Seas estão no 
município para colaborar 
com as autoridades munici-
pais, levando suprimentos 

O programa ‘Dermato Saú-
de Amazonas’, da Fundação 
Hospitalar Alfredo da Matta 
(Fuham), unidade vinculada à 
Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM), esteve em São 
Gabriel da Cachoeira (852 km 
de Manaus), prestando atendi-
mento especializado em der-
matologia à população, além 
de treinar profissionais de saú-
de do município. 

Ao todo, conforme o cro-
nograma, 12 municípios re-
ceberão os atendimentos do 
programa este ano. Na segun-
da-feira (15/07), o programa 
‘Dermato Saúde Amazonas’ 
segue para Borba, na calha 
do rio Madeira.

Em São Gabriel da Cachoeira, 
sendo a quinta cidade visitada 
pela equipe da Fuham em 2024, 
as atividades terminaram na 
sexta-feira (12/07), com a oferta 
de atendimentos em triagem, 
consultas e exames dermato-
lógicos, além de distribuição 
de medicação indicada pelos 
especialistas. 

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, des-
taca que o programa leva 
atendimentos especializados 
para a população do interior, 
fortalecendo e melhorando o 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
no Amazonas. “É uma ação 
que integra os esforços que 
vêm sendo empreendidos pelo 
Governo do Estado, por meio 
do Programa Saúde Amazonas, 
para ampliação dos serviços da 
rede na capital e interior. Com 
esse programa, o atendimento 
especializado dos profissionais 

e assistência imediata, com 
apoio psicossocial, além de 
levantar as necessidades 
dos atingidos.

“A determinação por parte 
do governador Wilson Lima 
é, primeiramente, priorizar 
a questão da saúde mental, 
psicológica, todo apoio as-
sistencial a essas famílias. 
E, posteriormente, o levan-
tamento do impacto, para 
que o Governo do Estado 
possa oferecer ajuda hu-
manitária para minimizar 
os danos decorrentes desse 
incêndio”, disse o secretá-
rio da defesa civil, Coronel 
Francisco Máximo.

Além disso, a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM) 
também está fornecendo 

da Fuham ganha alcance ainda 
maior”, ressaltou.  

O diretor-presidente da 
Fuham, Carlos Chirano, expli-
cou que em municípios com 
maior estrutura hospitalar, a 
equipe, formada por técnicos, 
enfermeiros e dermatologistas, 
realiza também cirurgias der-
matológicas, como a retirada 
de lesões de câncer de pele. 

“Toda a estrutura vem jun-
to com a equipe, para que a 
gente possa fazer um aten-
dimento completo, desde a 
triagem, avaliação, preliminar, 
assistência e o treinamento da 
equipe local. Isso é importante 
porque garante o treinamento, 
capacitação às equipes para 
que possam se tornar autossu-
ficientes no cuidado com essas 
doenças”, afirma Chirano.

Segundo o diretor da Fuham, 
de março até julho deste ano, 
foram visitados os municípios 
de Careiro da Várzea, Nova 
Olinda do Norte, Silves, São 
Sebastião do Uatumã e, ago-

suporte na área da saúde. 
A força-tarefa continuará 
atuando em Nhamundá até 
que todas as necessidades 
emergenciais das famílias 
sejam atendidas, e um pla-
no de recuperação a lon-
go prazo seja estabelecido  
em Nhamundá

“Nossas equipes embar-
caram e, no local, vamos 
definir a assistência que 
daremos às famílias desa-
brigadas, além da entrega 
de cestas básicas, vamos 
avaliar qual será a melhor 
alternativa para a solução 
de moradia das pessoas 
que perderam suas casas, 
por exemplo”, disse a secre-
tária de Assistência Social, 
Kelly Patrícia.

ra, São Gabriel. Ele informou 
que, seguindo o calendário, 
os próximos municípios que 
receberão o programa são: Bor-
ba, Santa Isabel do Rio Negro, 
Fonte Boa, Eirunepé, Envira e 
Benjamin Constant. 

Atendimentos
A coordenadora do Progra-

ma Estadual de Combate à 
Hanseníase, epidemiologista 
Valderiza Pedrosa, frisa a im-
portância do ‘Dermato Saúde 
Amazonas’ nos municípios. “É 
importante porque é realizado 
em conjunto com a equipe do 
município”, resumiu.

Segundo Valderiza, o traba-
lho abrange exames da po-
pulação, tanto na área urbana 
quanto na rural dos municípios, 
onde são detectadas doenças 
dermatológicas em pacientes 
que não tiveram oportunidade 
de ter um diagnóstico, especial-
mente porque é difícil o des-
locamento para cidades onde 
há atendimento especializado. 

CIDADANIA ‘DERMATO SAÚDE AMAZONAS’

A Sejusc enviou uma equipe multidisciplinar para atuar na cidade
Equipe de especialistas em dermatologia fez consultas, exames, cirurgias, 
além de treinamento de profissionais de saúde

a construção de um refei-
tório, uma área administra-
tiva, uma nova enfermaria e 
sala de observação. “ Além 
disse está sendo feita es-
truturação da climatização 
e infraestrutura do entorno 
do prédio, como abrigo de 
gás, instalação de grupo 
gerador, plataforma eleva-
tória, entre outros serviços, 
como reforço das esqua-
drias com gradil”, enumera 
Marcellus Campêlo.

Acolhimento
A diretora-geral do 

Cesmam, Josinete No-
gueira, explica que a uni-
dade oferece atendimen-
to interdisciplinar, com 
equipe multiprofissional, 
composta por médicos, 
assistentes sociais, psicó-
logos, psiquiatras, entre  
outros profissionais.

Na unidade são feitos 
atendimentos clínicos, psi-
quiátricos, serviço social, de 
psicologia e atendimento 
de urgência e emergência, 
em cumprimento à política 
de saúde mental do Sistema 
Único de Saúde (SUS). “A 
ampliação do número de 
leitos e da estrutura como 
um todo, diz ela, tem como 
objetivo dotar a unidade de 
um melhor acolhimento às 
pessoas com transtornos 
mentais graves e persisten-
tes, ou decorrentes do uso 
de álcool e outras drogas, 
ressalta a diretora.
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PC-AM e PMAM apreendem 600 toras 
de madeira ilegal no rio Purus em Beruri

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
da 80ª Delegacia 

Interativa de Polícia (DIP) 

de Beruri (a 173 quilô-
metros de Manaus), com 
apoio da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), apre-
endeu, no sábado (13/07), 
600 toras de madeira ile-
gal que estavam sendo 
transportadas pelo Rio 
Purus, na zona rural do 
município, para Manaus.

Conforme a delegada 
Rosane Ferreira, da 80ª 
DIP, a ação foi desencade-
ada após as equipes poli-

A madeira foi extra-
ída de uma reserva 
do município e estava 
sendo transportada 
para Manaus

Três foragidos da Justiça são recapturados 
pela PM-AM na capital e interior

PM-AM apreende caminhão com carvão 
e madeira serrada sem licenciamento

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) recapturou três fora-
gidos da Justiça, no domingo 
(14/07), em ações distintas, nas 
zonas norte e oeste de Manaus 
e no município de Lábrea (a 702 
quilômetros da capital).

Os policiais militares da 20ª 
Companhia Interativa Comuni-
tária (Cicom), na tarde de do-
mingo (14/07), recapturou um 
foragido, de 37 anos, na rua 
da Paz, bairro Nova Esperança, 
zona oeste.

Por volta das 16h15, os policiais 
militares em patrulhamento, em 
uma área conhecida por vendas 
de entorpecentes, depararam-
-se com um homem em atitu-
de suspeita, que ao perceber 
a presença dos PMs tentou se 
esconder em um comércio.

Ele foi abordado e ao ser 
feita a consulta, ao Centro de 
Comunicações Operacionais 
Militares (Cecopom), foi cons-
tatado o mandado de prisão 
em aberto. O homem, que já 
possui passagem pela polícia 
pelo crime de tráfico de drogas, 
foi encaminhado ao 19º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Em outra ação, ainda no do-

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio do Bata-
lhão de Policiamento Ambiental 
(BPAmb), na manhã desta segun-
da-feira (15/07), prendeu em fla-
grante um homem, de idade não 
informada, no momento em que 
ele descarregava sacas de carvão 
vegetal e madeira serrada, de um 
caminhão baú, para um depósito 
localizado na rua Praia de Boa 
Viagem, bairro Riachuelo, zona 
oeste de Manaus. O caminhão 
e o material apreendido estão 
avaliados em R$ 175 mil.

Os policiais militares estavam 
em patrulhamento de rotina, na-
quela região, por volta das 9h, 
quando visualizaram a situação 
e realizaram a abordagem. O 
caminhão baú transportava 11 
m³ de carvão vegetal e 10 m³ 
de madeira serrada, que não 
possuíam o Documento de Ori-
gem Florestal (DOF) e nota fiscal 
da carga, exigidos por Lei para 
o transporte e armazenamento 
de qualquer produto florestal.

Segundo os PMs que aten-
deram a ocorrência, durante a 
averiguação notou-se que em-
baixo do carvão havia uma lona 

mingo, PMs da 10ª Cicom recap-
turaram um homem, de 37 anos, 
na rua 11, do bairro Alvorada. A 
ação aconteceu após denúncia 
informando a localização do 
foragido. A equipe policial foi 
ao endereço apontado e, após 
consulta ao Cecopom, foi confir-
mado se tratar de um foragido. 
O homem foi conduzido ao 
19º DIP.

Foragido no interior
Já os policiais militares da 4ª 

Companhia Independente de 
Polícia Militar (CIPM) recaptu-
raram um foragido da Justiça, 

que cobria parte do assoalho 
do caminhão. Ao fazer a reti-
rada da cobertura foram en-
contradas, também, as pranchas  
de madeira.

Devido o estabelecimento 
estar adquirindo produto de 
origem florestal, sem o devido 
documento de origem, a Licença 
Ambiental Única (LAU), a carga 
foi apreendida e o condutor con-
duzido ao 19º Distrito Integrado 

ciais receberem denúncias 
sobre um possível trans-
porte ilegal de madeira de 
espécies como massaran-
duba e seringueira.

“Após as denúncias, 
subimos o rio Purus em 
fiscalização e, em região 
desabitada, flagramos 
os troncos atracados na 
margem esquerda, acon-
dicionados em estruturas 
de jangadas puxadas por 
uma embarcação condu-

“As investigações apontaram que a madeira foi extraída de uma reserva do município no início do ano e seriam transportadas pelos infratores para Manaus”

zida por três homens de 
38, 44 e 46 anos”, disse.

Conforme a delegada, foi 
realizada a apreensão e o 
reboque da madeira para as 
proximidades de uma comu-
nidade e os infratores foram 
à delegacia para realização 
dos procedimentos e lavra-
tura de Termo Circunstan-
cial de Ocorrência (TCO) por 
transporte ilegal de madeira.

“As investigações apon-
taram que a madeira foi 

extraída de uma reserva 
do município no início do 
ano e seriam transporta-
das pelos infratores para 
Manaus, tendo o trajeto 
iniciado no dia 7 deste 
mês”, explicou.

Segundo a delegada, a ma-
deira apreendida foi doada 
para organizações sem fins 
lucrativos, como determina 
a lei, e a embarcação e os 
instrumentos utilizados no 
crime foram apreendidos.

PMAM reforça 
policiamento 
e apresenta 
projetos sociais 

GOVERNO PRESENTE

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM) participou, neste 
sábado (13/07), da 7ª edição 
do programa Governo Pre-
sente, o mutirão de serviços 
públicos voltado a população 
criado pelo governador Wilson 
Lima, realizado neste sábado 
(13/07), no Centro Educacional 
de Tempo Integral (Ceti) Elisa 
Bessa, no bairro Jorge Teixeira, 
zona leste de Manaus.

A PMAM atuou no evento 
com policiamento ostensi-
vo reforçado, além de fazer 
a apresentação de unidades 
operacionais e projetos sociais.

A cada semana, a PMAM 
vai apresentar as unidades 
operacionais dos Comandos 
de Policiamento Metropoli-
tano (CPM) e Especializado 
(CPE) e projetos sociais como 
o Programa Educacional de 
Resistências às Drogas e a 
Violência (Proerd), Progra-
ma Formando Cidadão, Pro-
jeto Escola Segura, Aluno 
Cidadão (Pesac), Programa 
de Educação Ambiental Vi-
tória Régia do Comando 
de Policiamento Ambiental 
(CPAmb), entre outros.

Conforme o comandante-
-geral da PMAM, coronel PM 
Klinger Paiva, a participação 
da corporação busca mostrar 
as ações sociais e o impacto 
positivo dos policiais militares 
na comunidade.

“Além do policiamento, te-
remos apresentação de nos-
sos programas e projetos que 
atuam em escolas, em comu-
nidades, no acompanhamen-
to de jovens e crianças, no 
incentivo ao esporte e tam-
bém na proteção de mulheres, 
crianças e o público da melhor 
idade. Estaremos no Gover-
no Presente mostrando que a 
corporação também trabalha 
no social, na educação e ser-
vindo a sociedade”, declarou 
o coronel Klinger.

Neste sábado, a população 
conheceu mais do Projeto Ron-
da Maria da Penha, que atua 
como mecanismo de defesa no 
combate à violência doméstica 
e familiar contra a mulher. 

de 32 anos, na tarde de do-
mingo, no bairro Barra Limpa, 
no município de Lábrea (a 702 
quilômetros de Manaus).

Por volta das 12h50, a equipe 
policial realizava patrulhamento 
pela rua Luiz Falcão, quando 
viu um homem em frente a 
um bar, em atitude suspeita. 
Ele foi abordado e ao realizar 
busca pessoal não foi encon-
trado nada de ilícito com ele, 
mas foi verificado o nome dele 
junto ao Banco Nacional de 
Dados de Prisão (BNMP), onde 
foi constatado o mandado de 
prisão em aberto.

de Polícia (DIP).

Crime ambiental
É crime ambiental vender, 

transportar, guardar ou expor 
à venda produtos de origem 
vegetal (carvão ou madeira) sem 
a devida licença ou em descon-
formidade com a documenta-
ção, sujeitando seus autores às 
penalidades previstas na Lei de 
Crimes Ambientais.

ATRÁS DAS GRADESCRIME AMBIENTAL

As ações foram realizadas nas zonas norte e oeste de Manaus no 
município de LábreaOs produtos estavam sendo descarregados em depósito no bairro Parque Riachuelo
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Política

Deputado federal é 
o primeiro pré-can-
didato a confirmar 
data da convenção

O deputado fede-
ral Amom Man-
del (Cidadania), 
p ré-cand idato 

à Prefeitura de Manaus, 
confirma que fará a con-
venção para oficializar a 
candidatura a prefeito.

O parlamentar ainda não 
tem vice, mas a dois meses 
da eleição é o primeiro a 
confirmar data da conven-
ção, na temporada que 
abre no dia 20.

O deputado disputou 
sua primeira eleição em 
2020, venceu para vere-
ador, em 2022 venceu 
para deputado federal e 
agora tenta a Prefeitura  
de Manaus.

O deputado federal dis-
puta, mais uma vez, o Prê-
mio Congresso em Foco, 
uma das mais tradicionais 
e relevantes premiações 
do parlamento brasileiro. 
Em 2023, ainda em seu 
primeiro ano de mandato, 
Mandel recebeu a maior 
votação do público entre 
os parlamentares do Ama-
zonas. Para 2024, a vota-
ção popular está aberta na 
internet e acontecerá até 
o dia 31 de julho.

Amom concorre, nesse 
ano, na categoria “Me-
lhores na Câmara”, defi-
nida por voto popular, e 
em outras três: Apoio à 
Indústria, oferecida pela 
Agência Brasileira de De-
senvolvimento Industrial 
(ABDI); Clima e Susten-
tabilidade, apoiada pelo 
Instituto Democracia e 
Sustentabilidade (IDS); e 
Cidades Inteligentes, con-

Eleito vereador e depois deputado, Amom agora quer ser o próximo prefeito de Manaus

Amom Mandel confirma 
convenção no dia 5 de agosto 

cedida pelo Ibrachina. Es-
ses últimos três grupos 
são decididos por um júri 
especializado e um grupo 
de 25 jornalistas que reali-
zam a cobertura diária no 
Congresso Nacional.

Na votação da internet, 
serão premiados 25 de-
putados e 15 senadores, 
assim como os cinco par-
lamentares mais votados 
em cada região do Brasil. 
Na última edição, o par-
lamentar ficou em sexto 
lugar entre os deputados 
federais mais votados de 
toda a região Norte. “Par-
ticipar mais uma vez dessa 
disputa já é um reconhe-
cimento do trabalho que 
temos feito nos últimos 
anos. O resultado dessa 
votação está diretamen-

te ligado à satisfação da 
população amazonense 
com as nossas propos-
tas, nossas iniciativas, com 
tudo o que estamos fa-
zendo no Congresso Na-
cional”, declarou Amom. 

Dois anos de mandato 
para Mandel

Amom acumula algumas 
conquistas na Câmara dos 
Deputados. Em quase dois 
anos dentro da Casa, o 
parlamentar conseguiu 
levar à sanção presiden-
cial o Projeto de Lei (PL) 
que obriga os estados e 
municípios brasileiros a 
realizarem um levanta-
mento anual e a divulgar 
a demanda local por vagas 
em creches. Isso contribui 
para a transparência nas 

matrículas, distribuição de 
vagas, mapeamento estra-
tégico para a construção 
de novas unidades que 
atendam crianças entre 
zero a três anos de ida-
de e, consequentemente, 
melhor distribuição do or-
çamento público.

No tema do meio am-
biente, Mandel contribuiu 
para endurecer o código 
penal em um projeto que 
pune funcionários públicos 
que se negam a autuar cri-
mes ambientais. Para omis-
sões ocorridas dentro do 
espaço da Amazônia Legal 
ou em invasões de terras 
públicas nesta região, a 
pena será duplicada.

Após tornar público o 
seu diagnóstico de au-
tismo, no final do ano 

passado, Amom priorizou 
a movimentação de proje-
tos que tenham como ob-
jetivo garantir qualidade 
de vida e o cumprimento 
dos direitos das pessoas 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA).

Ele é autor, por exemplo, 
do PL que altera a lei so-
bre planos e seguros de 
saúde para tornar obriga-
tória a oferta de cobertura 
para diagnóstico precoce, 
avaliação multidisciplinar, 
tratamentos e remédios 
para o TEA. Essa medida 
assegura o usuário em di-
versas situações, inclusive 
se houver quebra de con-
trato por parte das empre-
sas. Essa é uma forma de 
evitar discriminação por 
parte das operadoras.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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Roberto Cidade faz caminhada na Zona Leste 
O pré-candidato à Prefei-

tura de Manaus, Roberto 
Cidade (UB), esteve no fim 
de semana nos bairros Co-
roado e Zumbi 3, ambos na 
zona Leste da capital, para 
apresentar os compromis-
sos de sua pré-campanha 
à população.

Aos moradores, Cidade fa-
lou sobre educação, infra-
estrutura, segurança, social 
e saúde. O pré-candidato 
voltou a questionar também 
sobre os gastos exorbitan-
tes da atual gestão com 
tinta, para pintar a cidade.

CIDADE ANALISA
“Nós precisamos de edu-

cação, infraestrutura de 
qualidade e saúde. Não de 
maquiagem e tinta. O pre-
feito que está aí gastou 
milhões para pintar a cidade 
e agora vai ter que gastar 
outros tantos milhões para 
‘despintar’. Isso é inadmis-
sível. Menos tinta e mais 
saúde. É disso que Manaus 

precisa”, falou.
Moradora do Coroado, 

Maristela Batista, 33 anos, 
reclamou da falta de Unida-
de Básica de Saúde (UBS), 
naquela zona da capital.

“A gente precisa ir pra fila, 
pegar uma senha ainda de 
madrugada se quiser atendi-

mento. Muitas vezes, o médi-
co atende, pede exames e a 
gente não consegue retornar 
porque não tem como fazer 
particular e no público de-
mora. O ideal é que tivesse 
tudo em um só lugar e essa 
proposta do Roberto Cidade 
das UPAs é muito boa. Para 

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

 Pré-candidato apresenta 
propostas e escuta de-
mandas dos eleitores

Além das matérias des-
tacadas, Amom é autor de 
mais de 100 PLs dentro 
do parlamento, somados 
os dois anos de exercício 
do mandato. Além disso, 
possui o maior número 
de requerimentos de in-
formação da bancada do 
Amazonas. O deputado 
mais jovem do Estado tam-
bém foi reconhecido pela 
sua alta produtividade e 
como o mais econômico 
da Câmara dos Deputados.

Prêmio Congresso em 
Foco

Fundado pelo jornalis-
ta Sylvio Costa, o Prêmio 
Congresso em Foco tem 
como objetivo incentivar a 
população a acompanhar 
a atuação dos parlamen-
tares, além de reconhe-
cer quem são os repre-
sentantes mais atuantes. 
Todos os parlamentares 
estão aptos a participar 
da premiação em 2024 
desde que se enquadrem 
nas seguintes regras: te-
nham exercido o mandato 
nesse ano por no mínimo 
60 dias, não respondam a 
processos de improbidade 
administrativa ou a acu-
sações criminais perante 
o Judiciário, não tenham 
feito, por meio de atos 
ou declarações, apologia 
à tortura, à violência ou 
outras práticas em fla-
grante confronto com o 
Estado Democrático de 
Direito e o respeito aos  
direitos humanos.

Para maior rigorosidade, 
os votos passarão por uma 
auditoria interna e todo o 
processo de apuração re-
ceberá o acompanhamen-
to da Associação Nacio-
nal dos Peritos Criminais 
Federais (APCF), entidade 
que reúne os peritos da 
Polícia Federal.

nós que precisamos é um 
sonho”, disse.

É compromisso do pré-
-candidato a implantação 
de 12 Unidades de Pronto 
Atendimento (UPA) em to-
das as zonas de Manaus, 
ao longo de quatro anos. 
As unidades irão oferecer, 

além das consultas médicas, 
exames básicos e terão a 
dispensa de medicamentos.

Zumbi
No Zumbi, a maior recla-

mação foi quanto à falta de 
creches para as crianças da 
área. Mãe de três crianças 
em idade escolar, Francie-
le Lima, disse que há dois 
anos tenta uma vaga para 
os filhos e não consegue.

“Inventaram de fazer sor-
teio de vagas e quem não 
tem sorte fica como? É como 
jogar na loteria isso. É cruel 
com as crianças, com as fa-
mílias. Isso, pra mim, é uma 
demonstração da falta de 
carinho, atenção e respon-
sabilidade com a população. 
É muito triste você precisar 
e não ter como contar com 
essa ajuda”, desabafou.

Compromissos
Nesta pré-campanha, 

Roberto Cidade tem apre-
sentado, especificamente, 

o tripé de compromissos 
urgentes para Manaus, mas 
também tem falado do 
que tem como prioridade. 
“Temos que trabalhar com 
as urgências sem esque-
cer as prioridades. Para 
nós, é urgente reestrutu-
rar a saúde, a segurança, 
com a ampliação e o ar-
mamento da Guarda Mu-
nicipal, e cuidar do social 
com a criação do Auxílio 
Municipal Permanente. Mas 
também iremos priorizar a 
educação, aumentando o 
número de vagas em cre-
ches. Não dá para enganar 
a população, prometer 10 
mil vagas em creches e, 
na hora, não ter”, disse. 
São compromissos de Cida-
de, além da implantação de 
12 UPAs, a criação do Auxílio 
Municipal Permanente, no 
valor de R$ 150, para 50 mil 
famílias e a ampliação para 
três mil agentes armados da 
Guarda Municipal, ao longo 
de quatro anos.
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rafim Corrêa; do secretário 
de Meio Ambiente (Sema), 
Eduardo Taveira; do secre-
tário de Produção Rural 
(Sepror), Daniel Borges; da 
secretária de Justiça, Direi-
tos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), Jussara Pedrosa; e 
da secretária de Assistência 
Social (Seas), Kelly Patrícia.

A reunião contou ainda 
com os diretores-presi-
dentes do Instituto de De-

senvolvimento Agropecuá-
rio e Florestal Sustentável 
(Idam), Vanderlei Avino, e 
da Agência de Desenvolvi-
mento Sustentável (ADS), 
Michelle Bessa, além de 
representantes das secre-
tarias de Estado da Fazenda 
(Sefaz) e da Cultura e Eco-
nomia Criativa.

Crédito
O Banco da Amazônia 

S.A disponibilizará este 
ano mais de R$ 1,4 bilhão 
ao setor produtivo amazo-
nense, sendo R$ 1,1 bilhão 
para crédito de fomento 
do FNO, e R$ 282 milhões 
na carteira comercial, para 
aplicação em operações que 
se enquadrem nos progra-
mas de financiamento ope-
racionalizados pelo Banco 
da Amazônia.

Entre os objetivos estão 

Economia

Medida traz estímu-
los para o desenvol-
vimento econômico, 
com fomento para 
produtores rurais e 
empreendedores

O governador Wil-
son Lima assinou, 
nesta segunda-
-feira (15/07), um 

protocolo de intenções com 
o Banco da Amazônia para 
impulsionar o setor primá-
rio e o empreendedorismo, 
com fomento para esses 
dois setores. O protocolo 
prevê investimentos na or-
dem de R$ 1,4 bilhão do 
Fundo Constitucional de 
Financiamento do Norte 
(FNO). Com isso, o Gover-
no do Amazonas reforça a 
união de esforços para o 
desenvolvimento sustentá-
vel do estado.

“É importante as pessoas 
entenderem de forma práti-
ca para que serve esse R$ 1,4 
bilhão. Podemos fazer uma 
ação em conjunto, eleger o 
que seria mais viável, qual 
a principal demanda, prin-
cipalmente da agricultura 
familiar, para que o recurso 
seja usado da melhor forma 
e tenha o resultado espera-
do”, afirmou o governador 
Wilson Lima.

A assinatura contou com 
a presença do superinten-
dente regional do Banco 
da Amazônia, Eden Sávio 
da Silva; do secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), Se-

O protocolo prevê investimentos na ordem de R$ 1,4 bilhão do Fundo Constitucional de Financiamento do Norte (FNO)

Ibovespa abre 
sem direção 
única após 
sequência de 
ganhos;

DÓLAR SOBE

O Ibovespa hesitava nos pri-
meiros negócios desta segunda-
-feira (15), após marcar dez altas 
seguidas, em meio ao avanço 
dos futuros dos índices acioná-
rios norte-americanos e recuo 
modesto nos preços do petróleo 
no mercado internacional.

Às 10h30, o Ibovespa tinha 
variação positiva de 0,02%, a 
128.923,03 pontos. O contrato 
futuro do Ibovespa com ven-
cimento mais curto, em 14 de 
agosto, mostrava acréscimo 
de 0,07%.

Já o dólar tinha uma ligeira 
alta frente ao real, abrindo uma 
semana em que os mercados 
globais analisam as consequ-
ências da tentativa de assassi-
nato do candidato republicano 
à Presidência dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, no fim de 
semana para o resultado da dis-
puta eleitoral norte-americana 
e para os ativos.

No mesmo horário, o dólar à 
vista subia 0,61%, a R$ 5,4612 na 
venda. Na B3, o contrato de dólar 
futuro de primeiro vencimento 
tinha alta de 0,15% a R$ 5,452.

Na sexta-feira, o dólar à vista 
encerrou o dia cotado a R$ 5,4308 
na venda, em baixa de 0,20%.

O ex-presidente dos EUA foi 
alvo de um ataque a tiros durante 
um comício em Butler, no Estado 
da Pensilvânia. Ele foi ferido em 
uma orelha por uma bala que o 
atingiu de raspão e levado para 
fora do palco por agentes do 
Serviço Secreto logo em seguida.

Após o ataque, os inves-
tidores elevaram as apostas 
em uma vitória de Trump na 
disputa presidencial. 

Wilson Lima assina protocolo de intenções com 
Banco da Amazônia no valor de R$ 1,4 bilhão

a estruturação e o fortale-
cimento dos aglomerados 
econômicos e dos arran-
jos produtivos locais e das 
cadeias produtivas; a mo-
bilização e integração das 
classes produtoras e demais 
parceiros institucionais para 
a aplicação dos recursos de 
fomento, em apoio ao de-
senvolvimento dos setores 
produtivos do Amazonas 
em bases sustentáveis.
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Após nove altas consecutivas, mercado ajusta 
para baixo previsão de inflação em 2024

Após nove altas conse-
cutivas, os economistas 
consultados pelo Banco 
Central (BC) reduziram 
as expectativas a inflação 
neste ano. Além disso, o 
mercado elevou a previsão 
para o câmbio e para o 
crescimento do Produto In-
terno Bruto (PIB) brasileiro.

Com relação à inflação, as 
projeções para o índice fo-
ram levemente ajustadas 
para baixo. Agora, para 
2024, o mercado espe-
ra que o Índice Nacional 
de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) avance 
4,00%. No relatório ante-
rior, a expectativa era de 
uma alta de 4,02%.

Em 2025, por outro lado, 
a nova projeção é de alta 
de 3,90%, ante 3,88% há 
uma semana. O centro da 
meta oficial para a inflação 
é de 3,00%, sempre com 
margem de tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
mais ou menos.

A redução da expectativa 
para a alta do IPCA este 
ano segue a divulgação 
de resultados melhores do 
que o esperado para o ín-
dice em junho na semana 
passada. O IBGE relatou 
que o IPCA subiu 0,21% 
em junho, depois de um 
avanço de 0,46% em maio, 

em resultado que ficou 
aquém da expectativa em 
pesquisa da Reuters de alta 
de 0,32%.

O Relatório Focus, divul-
gado nesta segunda-feira 
(15) pelo BC, aponta ainda 
que o dólar deve encerrar 
2024 cotado a R$ 5,22, ante 
R$ 5,20 no documento da 
semana anterior. Para o 
próximo ano, a expectativa 
foi mantida em R$ 5,20.

As expectativas para a 
taxa de câmbio têm subido 
à medida que aumenta-
ram as preocupações do 
mercado com o ajuste das 
contas públicas brasileiras 

e a política monetária lo-
cal, o que levou a divisa 
norte-americana a tocar 
5,70 reais há duas semanas.

Para o PIB, os analistas 
elevaram ligeiramente a 
projeção de crescimento 
para este ano, agora em 
2,11%, de 2,10% na última 
semana. Em 2025, a ex-
pectativa foi mantida em 
1,97%.

A pesquisa semanal com 
uma centena de economis-
tas mostrou ainda que a 
taxa básica de juros Selic 
deve terminar 2024 no ní-
vel atual de 10,5%, caindo 
a 9,5% ao final de 2025.

FOCUS

Relatório divulgado pelo Banco Central elevou expectativa para dólar 
e para Produto Interno Bruto (PIB) neste ano
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Alphabet, dona do Google, negocia 
compra da Wiz por US$ 23 bilhões

A Alphabet, controladora do 
Google, está em negociações 
avançadas para adquirir a em-
presa de segurança eletrônica 
Wiz por cerca de US$ 23 bilhões, 
disse uma pessoa familiarizada 
com o assunto no domingo, em 
um negócio que representará a 
maior aquisição da gigante de 
tecnologia até hoje.

A transação, que está sendo 
financiada principalmente em 
dinheiro, pode ser concreti-
zado em breve, acrescentou 
a fonte, falando sob condição 
de anonimato.

A Wiz, fundada em Israel e 
agora sediada em Nova York, é 
uma das empresas de software 

que mais crescem no mundo, 
fornecendo soluções de segu-
rança eletrônica baseadas em 
computação em nuvem com de-
tecção de ameaças em tempo 
real e respostas baseadas em 
inteligência artificial.

Se a Alphabet levar o negócio 
adiante, será um raro exemplo 
de uma grande empresa de 
tecnologia tentando uma mega 
transação em meio a uma maior 
fiscalização regulatório do setor 
sob o governo do presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden.

Nos últimos anos, os órgãos 
reguladores dos EUA indicaram 
uma aversão crescente do go-
verno ao crescimento das gran-

des empresas de tecnologia por 
meio de aquisições.

A Wiz gerou cerca de US$ 350 
milhões em receita em 2023 e 
trabalha com 40% das empresas 
da Fortune 100. Recentemente, 
ela levantou US$ 1 bilhão em 
uma rodada de financiamento 
privado que avaliou a empresa 
em US$ 12 bilhões.

A Wiz trabalha com vários pro-
vedores de computação em nu-
vem, como Microsoft e Amazon, 
e conta com empresas como 
Morgan Stanley e DocuSign en-
tre seus clientes.

Com 900 funcionários nos Esta-
dos Unidos, Europa, Ásia e Israel, 
a Wiz disse anteriormente que 
planejava adicionar 400 traba-
lhadores globalmente em 2024.

Em janeiro, a empresa de 
software de design Synopsys 
anunciou a compra da rival 
menor Ansys por cerca de US$ 
35 bilhões. A Hewlett Packard 
Enterprise fechou um acordo 
em janeiro para comprar a fa-
bricante de equipamentos de 
rede Juniper Networks por US$ 
14 bilhões.

O setor de tecnologia foi res-
ponsável pela maior parte das 
operações de fusões e aquisições 
de empresas durante o primei-
ro semestre do ano, com um 
aumento de mais de 42% em 
relação ao ano anterior, atingin-
do US$ 327,2 bilhões, de acordo 
com dados da Dealogic.

SEGURANÇA ELETRÔNICA 

Alphabet e Wiz não comentaram o assunto
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Vance é um fervoroso 
apoiador de Trump no 
Congresso e frequen-
temente vota alinhado 
com os interesses do 
ex-presidente

O e x - p r e s i d e n -
te dos Estados 
Unidos, Donald 
Trump, escolheu 

o senador J.D. Vance, de 
Ohio, como candidato a 
vice-presidente em sua 
chapa do Partido Repu-
blicano para as eleições 
presidenciais de 2024, con-
forme anunciou na rede 
social Truth Social, nesta 
segunda-feira (15).

A escolha aconteceu mi-
nutos antes do ex-presi-
dente ter sido oficializado 
como o candidato presi-
dencial do Partido Republi-
cano para as eleições deste 
ano no país, na Convenção 
Nacional Republicana, que 
acontece nesta semana  
em Milwaukee.

“Após longa deliberação 
e reflexão, e considerando 
os tremendos talentos de 
muitos outros, decidi que 
a pessoa mais adequada 
para assumir o cargo de 
vice-presidente dos Esta-
dos Unidos é o senador J.D. 
Vance do grande estado 
de Ohio”, escreveu Trump.

O ex-presidente parabe-
niza o senador, sua esposa 
e filhos e repete o slogan 
da campanha, “Make Ame-
rica Great Again”, Torne 
a América Grande Nova-
mente na tradução livre. 
Trump continua escreven-
do: “Como vice-presidente, 
J.D. continuará a lutar pela 
nossa Constituição, estará 
ao lado das nossas tropas 
e fará tudo o que puder 
para me ajudar a FAZER A 

Ex-presidente Donald Trump e o senador J.D Vance

Donald Trump escolhe senador J.D. 
Vance como candidato a vice-presidente

AMÉRICA GRANDE NOVA-
MENTE.”

A decisão eleva ainda mais 
Vance, que adotou a agenda 
populista do ex-presidente 
após anos de críticas con-
tundentes a Trump.

Vance, autor do livro 
de memórias best-seller 
“Hillbilly Elegy”, foi eleito 
para o Senado dos EUA 
em 2022 depois de receber 
um incentivo de Trump em 
uma controversa primária 
republicana.

Filho de Trump fez pres-
são de última hora para 
Vance

Donald Trump Jr. fez uma 
pressão de última hora para o 
senador JD Vance de Ohio nos 
últimos dias, enquanto seu pai, 
o ex-presidente Donald Trump, 
hesitava sobre a escolha, disse 
uma fonte familiarizada com o 
assunto à CNN.

Donald Trump Jr. pediu o ex-
-presidente durante um jantar 
noturno em Mar-a-Lago a es-
colher Vance, argumentando 

que ele acreditava verdadei-
ramente na agenda de Trump.

Quem é J.D. Vance?
J.D. Vance e sua esposa, 

Usha Vance, em um evento 
de campanha / Reuters

O senador J.D. Vance, de 
Ohio, um novato no Congres-
so, entrou no cargo com a 
ajuda do ex-presidente, cujo 
apoio o ajudou a vencer uma 
disputada eleição em 2022.

Vance criticou ex-presi-
dente em 2016 e, seis anos 

depois, Trump humilhou 
Vance publicamente, mesmo 
após endossá-lo na eleição 
de 2022.

Ainda assim, o senador é 
um fervoroso apoiador de 
Trump no Congresso e fre-
quentemente vota alinha-
do com os interesses do  
ex-presidente.

Ele se opôs a um projeto 
de lei de ajuda à Ucrânia no 
início deste ano, adotando a 
crítica de Trump de fornecer 
mais ajuda. Ele também é 

Vítimas de tragédias esperam cobranças 
ao Brasil após audiência na OEA

Jovens de Santa Catarina morrem em grave acidente 
no Rio Grande do Sul

O pedido para que o Brasil 
seja cobrado a apresentar 
respostas no âmbito judicial 
e legislativo deu o tom das 
intervenções das vítimas de 
tragédias que participaram 
da audiência realizada na 
sexta-feira (12) pela Comis-
são Interamericana de Di-
reitos Humanos (CIDH), vin-
culada à Organização dos 
Estados Americanos (OEA). 
Na ocasião, estiveram em 
pauta cinco episódios: os 
rompimentos das barragens 
em Mariana (MG) e em Bru-
madinho (MG), os incêndios 

Foram identificados os 
quatro jovens de Chapecó, 
no Oeste de Santa Cata-
rina, que morreram após 
um grave acidente na ERS-
324, em Ronda Alta, no Rio 
Grande do Sul. As vítimas 
estavam em um Renault/
Sandero vermelho e todos 
morreram ainda no local.

No carro estavam Samuel 
Dal Olmo Carlin, de 20 anos, 
que dirigia o veículo, Dei-
vid Guimarães Cardoso, de 
19 anos, com a namorada 
Milena Lazari, de 16 anos, 
e também Enzo Henrique 
Candaten, de 18 anos.

Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros Mili-
tar de Sarandi, o carro em 
que eles estavam bateu de 
frente contra uma carreta 
Volvo com placas de Sa-
randi. O acidente aconteceu 
por volta das 07h30 deste 
domingo (14).

Os três rapazes faziam 
parte de um time de bas-
quete 3 x 3 de Chapecó, mo-
dalidade jogada na metade 

da Boate Kiss e o Ninho do 
Urubu e o afundamento de 
bairros em Maceió.

Essas tragédias, que juntas 
geraram mais de 500 mor-
tes e deixaram centenas de 
feridos e desabrigados, são 
decorrentes da exploração 
de atividades econômicas 
privadas e, até o momento, 
não resultaram em nenhuma 
responsabilização na esfera 
criminal. O assunto foi dis-
cutido no 190º Período de 
Sessões, que teve início no 
dia 8 de julho e se encerra 
na próxima sexta-feira (19).

de uma quadra de basque-
te, onde competem duas 
equipes de três jogadores.

Eles participariam de uma 
competição em Carazinho, 
no Rio Grande do Sul. 
O local onde o acidente 
aconteceu fica a cerca de 
102 quilômetros de Cha-
pecó e a 73 quilômetros  
de Carazinho.

Ainda não há informa-
ções sobre velório e sepul-

tamento dos jovens, devido 
à liberação dos corpos e 
translado para Chapecó. 
Amigos da igreja onde Sa-
muel Carlin frequentava 
se mobilizaram em uma 
vaquinha para custear o 
valor de translado, velório 
e sepultamento.

Os interessados em 
ajudar podem contri-
buir por meio da chave 
Pix: 811bc71c-b1be-48a8-

CIDH4 MORTOS

Episódios geraram mais de 500 mortos e centenas de desabrigados
Samuel, Deivid, Milena e Enzo foram os quatro jovens que morreram no 
grave acidente
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próximo de Donald Jr, filho 
do ex-presidente.

Quando perguntado por 
Kaitlan Collins, da CNN, se ele 
hesitaria em ser companhei-
ro de chapa de Trump, tendo 
em vista o tratamento que 
o ex-presidente deu a Mike 
Pence, seu vice-presidente, 
Vance disse que está “ex-
tremamente cético de que a 
vida de Mike Pence estivesse 
em perigo” em 6 de janeiro 
de 2021, o dia da invasão do 
Capitólio dos EUA.

b0ac-a1c1f711513d (chave 
aleatória) no nome de Geo-
vana Alexandre Antoniolli.

Carro em que estavam 
os quatro jovens bateu 
contra uma carreta 

Conforme informações 
da Polícia Rodoviária Esta-
dual do Rio Grande do Sul, 
o Renault trafegava pela 
ERS-324, de Três Palmeiras 
a Ronda Alta, quando no 
km 101, por motivos ain-
da desconhecidos, o mo-
torista perdeu o controle 
do veículo, invadiu a pista 
contrária e colidiu frontal-
mente com a carreta.

O motorista da carreta, 
um homem de 41 anos, não 
teve ferimentos. A colisão 
aconteceu em frente a um 
restaurante. Uma câmera 
de monitoramento do local 
flagrou o momento exato 
da colisão frontal que re-
sultou nas quatro mortes. 
Nas imagens é possível ver 
que havia muita neblina no 
momento do acidente.  
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Lançamento será rea-
lizado na quarta-feira 
(17/07), no “Curralzi-
nho da Baixa”

Na quarta-feira 
(17/07), no dia da 
tradicional matan-
ça do Garantido, no 

“Curralzinho da Baixa”, em 
Parintins (distante 369 qui-
lômetros de Manaus), será 

A obra foi produzida com incentivo da Lei Paulo Gustavo, executada pelo Governo do Amazonas, por meio da Secretaria de Cultura e Economia Criativa

‘Bertoldo’ estreia no Festival Internacional de Teatro 
                                     de São José do Rio PretoDIVULGAÇÃO

Com músicas criadas pelo próprio amazonense Tércio e pelo argentino Gustavo Kurla

A jornada de Bertoldo, um 
tubarão com grande coração 
que busca conselhos humanos 
para lidar com sua existência, 
está prestes a dominar os pal-
cos do Festival Internacional de 
Teatro de São José do Rio Preto. 
O musical para as infâncias pro-
duzido pela cia amazonense 
Buia Teatro estreia no próximo 
dia 24 na 55ª edição do evento, 
que promove, em 2024, a sua 
maior programação desde a 
retomada após a pandemia.

Bertoldo é pura inspiração
Inspirado em um conto do 

dramaturgo, romancista e poeta 
alemão Bertolt Brecht, o espetá-
culo “Bertoldo, Estudo n°1” é um 

MUSICAL

Contemplado pela Lei Paulo Gustavo, livro 
‘Um sonho Garantido’ é lançado em Parintins

lançado o livro “Um sonho 
Garantido”, escrito por Cleu-
mara Monteverde, neta de 
Lindolfo Monte Verde, cria-
dor do Boi Garantido. 

A obra foi produzida 
com incentivo da Lei Paulo 
Gustavo, executada pelo 
Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa. O livro tem como 
proposta, conforme a au-
tora, evidenciar o papel 
da mãe de Lindolfo, Dona 

Alexandrina (conhecida 
como Dona Xanda), na 
trajetória de vida do seu 
filho e como foi sua in-
fluência na concepção da 
criação do boizinho. 

Cleumara relata que sua 
avó era uma mãe obser-
vadora, que percebeu que 
o filho sonhava com a 
criação de um boi. “Ela o 
incentivou e idealizou as 
suas primeiras fantasias. 
Uma mulher a ser admira-
da e reconhecida por ver 

além”, avalia Cleumara.

Curuatá
O livro relembra do 

primeiro boi de Lindolfo 
que ele, quando curumim, 
usando o curuatá (invólu-
cro de uma palmeira), colo-
cava nas costas imitando os 
movimentos de boi, como 
as histórias que ouvia. 

Ela lembra que começou 
a escrever em 2011, mas 
por inúmeras questões 
deixou guardado.  “Com 

o edital, resolvi inscrever 
e passou. São relatos que 
ouvi e decidi deixar regis-
trados para servir de fonte 
de pesquisa para futuras 
gerações”, explica. 

“Um sonho Garantido” é 
dividido em doze capítu-
los e composto de 50 pá-
ginas. As ilustrações são 
de Alexandre Haidos e a 
revisão de Fátima Guedes. 
Cleumara adianta que os 
livros serão distribuídos 
em dez escolas do Estado.

dos 37 selecionados de dez es-
tados brasileiros (contemplando 
todas as regiões do país) e cinco 
países para participar da edição 
histórica de um dos maiores e 
mais respeitados festivais inter-
nacionais de artes cênicas do 
Brasil, que acontece desde 1969 
em São José do Rio Preto.

Conforme o artista Tércio 
Silva – diretor do espetáculo e 
fundador da Cia Buia Teatro ao 
lado da atriz, figurinista e artista 
visual Maria Hagge, que com-
põe o elenco e também assina o 
figurino da peça –, é uma honra 
fazer parte da programação do 
FIT Rio Preto, ainda mais como 
representante do Amazonas e 
considerando a relação linda 

da companhia de teatro com o 
município do interior paulista, 
onde já realizaram temporadas 
inesquecíveis.

“Estamos muito felizes de 
fazer parte dessa edição com 
nosso espetáculo, um musi-
cal brechtiano que transporta 
o público para o fascinante 
mundo subaquático. A história 
segue Bertoldo que, influen-
ciado pelas ideias absurdas do 
professor Ninguém, considera 
capturar e aprisionar peixinhos 
em gaiolas no fundo do mar. 
No entanto, o destemido pro-
fessor Alguém e um peixinho 
sagaz percebem o perigo imi-
nente e fazem de tudo para 
alertar o cardume”, detalha.
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“Stranger 
Things”: 
Netflix libera 
vídeo com 
bastidores da 
5ª temporada

SÉRIE

A Netflix divulgou, nesta se-
gunda-feira (15), um vídeo com 
imagens inéditas dos bastidores 
da 5ª e última temporada de 
“Stranger Things” para celebrar 
oito anos desde que a série foi 
lançada no streaming.

Nas imagens, o público acom-
panha o elenco principal nos 
intervalos da produção criada 
pelos irmãos Duffer. Ainda sem 
data de estreia confirmada ofi-
cialmente, as gravações, que já 
estão na metade, devem ser con-
cluídas entre o final de 2024 e 
início de 2025.

Outra novidade fica por 
conta de três novos nomes 
confirmados nos últimos epi-
sódios. São eles: Nell Fisher, 
Alex Breaux e Jake Connelly. 
No entanto, seus papéis ainda 
não foram revelados.

Qual é a trama de “Stranger 
Things”?

Ambientada nos anos 80, a 
obra tem início na cidade de 
Hawkins, Indiana, quando um 
garoto desaparece sem deixar 
nenhum tipo de rastro. Na busca 
por seu paradeiro, tanto a família 
quanto os amigos se envolvem 
em diferentes situações, inclusive 
aquelas consideradas fatais.

O local, que aparentemente 
é comum, guarda uma série de 
mistérios sobrenaturais, experi-
ências secretas do governo e um 
portal que faz conexão entre o 
mundo real e outro lugar com-
pletamente insano.

Millie Bobby Brown, Finn Wol-
fhard, Noah Schnapp, Winona 
Ryder, David Harbour, Gaten Ma-
tarazzo, Natalia Dyer e Joe Keery 
são alguns dos protagonistas.

Cocriador publica fotos das primeiras 
gravações da última temporada 

DIVULGAÇÃO
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Esportes
Duas das maiores 
promessas do jiu-
-jítsu amazonense

Por Diego Foreiro

Ricardo Yoshito Ama-
ral e Fernando Fá-
bio Paiva, brilharam 
no Orange County 

Summer Open da Interna-
tional Brazilian Jiu-Jítsu Fe-
deration (IBJJF), realizado 
no Cal State Fullerton Titan 
Gymnasium, em Fullerton, 
Califórnia, nos dias 13 e 14 
de julho.

Representando a equipe 
Art of Jiu-Jítsu (AOJ), dos 
irmãos Guilherme e Rafael 
Mendes, conhecidos por 
suas façanhas e títulos e 
formarem campeões mun-
diais como Thainan Dalpra 
e Jhonata Alves, Ricardo 
e Fernando buscam se-
guir o mesmo caminho. A 
AOJ também é a casa dos 
campeões mundiais ama-
zonenses Thalison Alves e 
Diego “Pato” Batista, que 
inspiram e treinam junto 
aos novos talentos.

Ricardo Yoshito Amaral, 
que ingressou na AOJ com 
a faixa laranja e agora está 
na faixa azul, recebeu seu 
conterrâneo Fernando Pai-
va na equipe. E já na pri-
meira competição juntos, a 
dupla não decepcionou os 
irmãos Mendes e a torcida. 
No dia 13, na modalidade 
Gi (com kimono), Fernando 
Paiva sagrou-se campeão 
de sua categoria, domi-
nando suas lutas também 
finalizando e no absolu-
to. Ricardo, por sua vez, 
venceu sua categoria em 
uma batalha épica contra 
o atleta da Gracie Barra, 
Jhonatan Anderson. A final 
entre os dois foi eletri-
zante, mostrando o mo-
tivo de ambos terem sido 
campeões mundiais este 
ano em categorias dife-
rentes, porém se cruzando  
neste certame.

No dia 14, na modalidade 
NoGi (sem kimono), Ricar-
do Yoshito e Fernando Pai-
va competiram na mesma 
categoria. Mais uma vez, 
Ricardo enfrentou Jhona-
tan Anderson, porém des-

Neymar é vaiado durante 
apresentação de Coutinho no Vasco

Amigos de Gabriel Veron dão 
versões diferentes sobre acidente

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Camisa 11 do Vasco foi 
apresentado neste sába-
do (13), em São JanuárioVizinhos acionaram a Polícia Militar e afirmaram que o atleta havia 

batido o carro, danificando uma placa e a calçada

O Vasco apresentou o 
meia Philippe Coutinho 
nesse sábado (13), em São 
Januário, no Rio de Janei-
ro. O evento contou com 
homenagens de colegas 
de Coutinho.

Um dos atletas a man-
darem vídeos para o novo 
reforço vascaíno foi Ney-
mar. Entretanto, o camisa 
10 do Al-Hilal foi vaia-
do pela torcida presente  
no estádio.

Internautas comentaram 
o momento nas redes so-
ciais. “Rapaz, a vaia seca 
que o Neymar tomou da 
torcida do Vasco”, disse 
um. “Vasco é história! É 
camisas negras! Sabemos 
qual o lado certo da his-
tória! Esse aí não nos re-
presenta! Jamais serás!”, 
protestou outro.

Outros jogadores tam-
bém mandaram recados 
para Philippe Coutinho. 
Richarlison, atacante do 

Dois amigos do atacan-
te Gabriel Veron entraram 
em contradição ao falarem 
com a Polícia Militar sobre 
o acidente ocorrido na tarde 
desse domingo (14) em um 
condomínio de luxo em Ves-
pasiano, na Região Metropo-
litana de Belo Horizonte.

O atleta do Cruzeiro não 
apareceu para falar com os 
policiais. Por conta disso, ele 
não foi submetido a teste de 
bafômetro. O carro envolvi-
do na colisão é uma Merce-
des-Benz, avaliada em mais 
de R$ 500 mil.

Vizinhos acionaram a 
Polícia Militar e afirmaram 
que o atleta havia batido 
o carro, danificando uma 
placa e a calçada. Na sequ-
ência, ele teria fugido do 
local do acidente.

Um dos vizinhos levou a 
PM até a casa do jogador e 
alegou que Veron estava di-
rigindo o carro em alta ve-
locidade dentro do condo-

APRESENTAÇÃO CONTRADIÇÃO 

Tottenham, e Alberto Mo-
reno, ex-companheiro de 
Coutinho no Liverpool, fo-
ram ovacionados pela tor-
cida vascaína ao aparecer 
no telão do estádio.

Coutinho no Vasco
O Vasco oficializou, na 

última quarta-feira (10), a 
volta de Philippe Couti-
nho. O meio-campista foi 
revelado na base do time 
carioca e teve passagens 
pelo Liverpool, Bayern de 
Munique e Barcelona. O 
meia chega por emprés-
timo ao Cruzmaltino. Ele 
ainda pertence ao Aston 
Villa. Seu contrato na In-
glaterra vai até o meio  
de 2026.

A apresentação para a 
torcida foi neste sábado 
(13) em São Januário, no 
Rio de Janeiro. Com casa 
cheia, o Coutinho agrade-
ceu ao carinho recebido 
pelos torcedores.

mínio Alphaville, que fica às 
margens da MG-10.

Na residência de Gabriel 
Veron, dois homens, em mo-
mentos diferentes, disseram 
que estavam dirigindo o carro.

Conforme a PM, em um 
primeiro momento, um ho-
mem apareceu e afirmou 
que era o condutor. Pouco 
tempo depois, um segun-
do homem se apresentou 
como o responsável pela 
condução do carro no mo-

“Queria agradecer à ins-
tituição Vasco da Gama, 
ao presidente Pedrinho, 
que fez todo esforço. É 
uma honra. Espero que 
a gente comemore mui-
to juntos. Podem ter cer-
teza que vou me doar 
o máximo para honrar 
essa camisa dentro de  
campo”, declarou.

mento da colisão.
Neste momento, a PM dis-

se que um homem já havia se 
apresentado como motorista 
e passou a questioná-lo se 
ele estaria tentando acober-
tar o jogador.

Os policiais disseram 
que o homem aparentou 
nervosismo, entrou na 
casa, fechou a porta e só 
reapareceu quando o carro 
estava sobre o caminhão 
reboque.

Talentos do Amazonas Ricardo 
Yoshito e Fernando Fábio 
Paiva brilham na Califórnia

ta vez na semifinal tanto 
da categoria quanto do 
absoluto, vencendo am-
bas as lutas após intensas 
disputas.

Na final do absoluto, Ri-
cardo encontrou seu com-
panheiro de equipe Fer-
nando Paiva que finalizou 
em sua semifinal.

Na final os manauaras 
fecharam a categoria, 
com atuações impecá-
veis para a felicidade dos  
irmãos, Mendes.

Essa performance des-
tacada de Ricardo Yoshito 
Amaral e Fernando Fábio 
Paiva demonstra a força 
e o talento dos atletas 
amazonenses no cenário 
internacional do jiu-jítsu, 
trazendo orgulho para o 
Amazonas.

Argentina 
vence a 
Colômbia e se 
torna a maior 
campeã da 
Copa América

COPA AMÉRICA

A Argentina é a maior cam-
peã da Copa América! Na noite 
deste domingo (14), no Hard 
Rock Stadium, em Miami, a 
seleção treinada por Lionel 
Scaloni venceu a Colômbia na 
prorrogação por 1 a 0, e se 
tornou a maior vencedora da 
competição continental.

O gol de Lautaro Martínez, 
já no segundo tempo da pror-
rogação, garantiu o 16º título 
argentino da Copa América. 
Sendo assim, a Argentina pas-
sou o Uruguai e se isolou na 
primeira posição do ranking 
de maiores campeões do t 
orneio continental.

Por outro lado, a Colôm-
bia desperdiçou uma grande 
chance de sair da fila. A se-
leção cafetera não vence um 
título desde 2001, quando le-
vantou justamente a taça da  
Copa América.

Confusão pré-jogo
A partida estava marcada 

para às 21h (de Brasília), mas 
uma confusão generalizada 
adiou o começo do jogo para 
às 22h20. Após muitas filas 
e empurra-empurra nos arre-
dores do Hard Rock Stadium, 
torcedores sem ingresso inva-
diram o estádio.

Time argentino em recebendo a 
premiação 

DIVULGAÇÃO

Ricardo Yoshito Amaral e Fernando Fábio Paiva

Professor Guilherme Men-
des com Ricardo e Fernando

Fotos: Divulgação
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O querido senador Omar Aziz realizando um trabalho excelente no Senado Federal, com pautas importantes 
para o Brasil. Omar é destaque nacional. Orgulho para o Amazonas!

A ótima cantora Kamilla Maria na gravação de seu show “On Board” 
no lindo iate Eyruna, na tarde de domingo

Patrick e Stefani Paiva, a cantora Kamilla Maria e os queridos Pamela Mota e Orsine Oliveira Jr., no evento 
que movimentou o iate Eyruna

O produtor carioca Milton Cunha e Evelyn Castro, no iate Eyruna

. Em comemoração aos 60 anos da Tvlar, a varejista anuncia a abertura das ins-
crições da 5a Corrida Tvlar.

. Atletas amadores e profissionais podem se inscrever até 9 de setembro, por 
meio do site www.ticketsports.com.br

. A corrida vai acontecer no dia 15 de setembro, às 6h, na Ponte do Rio Negro, 
em Iranduba.

. O Diretor de Marketing da Tvlar, Juan Diego Correa, destaca que a competição 
contará com uma mega estrutura para receber os participantes da corrida. “Guar-
da-volumes, postos de hidratação na largada, na chegada e ao longo do percur-
so, e banheiros químicos. Tudo para oferecer maior conforto aos nossos atletas”, 
informou. Corrida diferenciada.

. A International Negotiation Competition, uma das maiores competições de 
Direito do mundo, terminou no domiongo, com imenso sucesso. Pela primeira vez 
realizada na América Latina, com sede na Escolas de Contas Públicas do Tribunal 
de Contas do Amazonas (TCE-AM), a competição teve Singapura, Japão e Brasil 
como grandes vencedores da edição.

. A conselheira-presidente do TCE-AM, Yara Amazônia Lins, teve um papel cru-
cial na realização do evento, destacando-se por seu compromisso com eventos 
acadêmicos e pedagógicos. Sob sua liderança, a corte de contas tem se consolida-
do como uma instituição de prestígio internacional.

. Durante a cerimônia de premiação, o coordenador-geral da ECP, conselheiro 
Júlio Pinheiro,  destacou a importância do evento para a instituição e para a ci-
dade de Manaus. “É um motivo de grande orgulho que o Brasil e Manaus tenham 
sido escolhidos como sede da primeira competição internacional de estudantes de 
Direito na América Latina”, declarou Júlio Pinheiro.  Aplausos para o evento!

. A Suframa tem intensificado as ações voltadas para atração de novos investimen-
tos na Zona Franca de Manaus (ZFM), com a presença em grandes eventos como a 
Eletrolar Show 2024, que ocorre no período de 15 a 18 deste mês no Transamérica 
Expo Center, em São Paulo.

.  O objetivo principal é por em prática o Plano de Prospecção de Novos Negócios 
da Autarquia, além de mostrar as vantagens e as oportunidades oferecidas pelo mo-
delo socioeconômico em prol do desenvolvimento da região.

. Nos últimos 14 meses, a Suframa contabilizou várias participações em feiras, fó-
runs, exposições e outros, com a finalidade de trazer mais empresas e criar empregos 
e oportunidades para a população da Amazônia Ocidental e Amapá. Sob direção da 
Superintendência-Adjunta Executiva (SAE/Suframa), as ações foram postas em prática 
pela Coordenação-Geral de Comércio Exterior e Assuntos Internacionais (Cogin). Boa!

. A International Negotiation Competition (INC), que aconteceu nesses dias no 
TCE-AM, teve origem nos Estados Unidos, e tem por objetivo capacitar profis-
sionais e líderes para a resolução de conflitos, provocando maior celeridade ao 
processo judiciário ao evitar o litígio como solução única.

. A edição de 2024 contou com a participação de equipes da Austrália, Canadá, 
Inglaterra, Índia, Indonésia, Itália, Irlanda, Japão, Nova Zelândia, Irlanda do Norte, 
Escócia, Singapura, Estados Unidos e País de Gales. O Brasil foi representado por 
estudantes de Direito da Universidade de São Paulo (USP).

. As rodadas de negociação entre os estudantes duraram três dias e, ao final, as 
duplas foram premiadas conforme avaliação dos jurados.

. A Universidade do 
Estado do Amazonas 
(UEA) lança, nesta terça-
-feira, às 9h, a II Corrida 
do Sauim-de-coleira.

. O evento esportivo 
reúne aspectos da edu-
cação, saúde e meio 
ambiente. O objetivo é 
alertar a sociedade sobre 
a ameaça do sauim, pri-
mata que é endêmico  
da região.

. O evento também 
pretende divulgar os 
trabalhos desenvolvidos 
sobre a espécie, além 
de mostrar que existem 
diferentes formas de aju-
dar no processo da sua 
conservação.

Corrida

Celebra sucesso I

Novos investimentos

Celebra sucesso II

Evento 
esportivo

A cantora Kamilla Maria e 
o anfitrião Orsine Jr.

 

@fernandocoelhojr   
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